

PECTORAL 'SAN AMBROSIO'

Soberano contra Toses Rebeldes Gripas y Catarros.

Producto de los Laboratorios J. G. B.

DIRECTOR PROPIETARIO
EMILIO CORREA URIBE
TELEFONO 266
Se edita en la Tipografía "Variedades". Talle res propios.

EL DIARIO

Director encargado RODOLFO CASTRO TORRIJOS

ADMINISTRADOR
JUAN HURTADO C.
"Rgdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"
Calle 18. Carreras 68-78

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, MIÉRCOLES 12 DE JUNIO DE 1935

NÚMERO 1911

AÑO VII

Se votan doscientos mil pesos para la Carretera Manizales-Magdalena.

Los representantes del occidente irán al Congreso con el firme propósito de obtener la descentralización administrativa. La Asamblea de Antioquia reconsidera la tesis del doctor Echandía y piensa en elegir un senador por el Chocó.

Bogotá 12.
(De nuestro servicio especial).

El señor Ministro de Obras Públicas Dr. César García Álvarez, declaró ayer a la prensa que en el presupuesto de ese Ministerio para la vigencia próxima se fijaron doscientos mil pesos para la carretera de Manizales a Magdalena y ciento ochenta mil para la de la misma ciudad a Aguadas. En los círculos caldense reina enorme regocijo.

—El doctor Alfonso López se dirige al señor Gobernador del Valle, doctor Ernesto González Piedrahíta para decirle que tiene noticias cuya autoridad no se atreve a poner en tela de juicio de que en la Asamblea de su departamento no se han tomado las medidas dictadas para hacer respetar el derecho legal de ir a la reunión.

En algunos círculos se presume que el doctor González Piedrahíta contestará al señor Presidente y que presentará su renun-

cia por la censura.

—Se asegura que tanto los senadores como los representantes del occidente colombiano están acordados en formar un frente único para conseguir la descentralización administrativa. Esta noticia ha causado grande revuelo entre los partidarios de este lado del Magdalena.

—La Junta de Hacienda estudia la rescisión del contrato con la casa Heyman para la Pasa a la 39

Ultima hora

El Alcalde de Pereira, don José Antonio Henao Arango, ha sido nombrado Juez de Rentas Departamentales.—Se espera su aceptación.



Henao Arango

Hoy a las cuatro y media hemos sido llamados telefónicamente por nuestro corresponsal especial en Manizales, quien nos dió los siguientes datos:

El gobierno departamental, por decreto de esta fecha, nombró Juez de Rentas Departamentales a don José Antonio Henao Arango, quien actualmente desempeña el cargo de alcalde de la ciudad.

No se sabe si el señor Henao Arango aceptará o no la designación que se le hizo, pero se comenta con insistencia su posible aceptación, ya que es él un elemento preparado para ese altísimo puesto y goza de magnífico ambiente tanto dentro del gobierno, como en el ramo para que se le nombró.

SENADORES

A las cuatro y media, hora en que nuestro Corresponsal nos dá estas noticias se ha procedido, mediante orden del día, a la elección de senadores, dando como resultado la siguiente plancha:

CIRCULO DEL QUINDIO

Principal, Roberto Marulanda. Primer suplente, Julio Rendón.—Segundo suplente, Milciades Cala.

CIRCULO DE MANIZALES

Principal, Alberto Arango Tavera.—Primer suplente, Victoriano Vélez.—Segundo Suplente, Arturo Kobledo.

CIRCULO DE RIOSUCIO

Principal, Carlos Gartner.—Primer suplente, Jorge Gartner de la Cuesta.—Segundo suplente, Alberto Arango Zea.

CIRCULO DEL NORTE

Principal, Manuel Ocampo. Primer suplente, Benjamín Gómez Duque. Segundo suplente, Carlos Tirado Macías.

El pueblo manizaleño ha recibido con júbilo la plancha que antecede y es de notarse el que en las listas aparecen cuatro elementos de Pereira, lo que demuestra la labor incansable que nuestros diputados están llevando a efecto.

El entierro de don Gabriel Jaramillo Botero

Estuvo suntuosísimo el entierro de este distinguido caballero, muerto ayer en el municipio de Caicedonia. Al sepelio concurrió todo el pueblo manizaleño, testimoniando así su admiración por quien fue un elemento de progreso para la capital del departamento. Las invitaciones fueron numerosísimas.

Más sobre los sucesos de Balboa.—Como fue la revuelta en esa población.—El Alcalde nos hace una relación de los hechos.

Afortunadamente no hubo consecuencias que lamentar en la vecina población a raíz de los sucesos ocurridos contra el señor Alcalde y que fueron motivados por un simple detalle sin importancia. La dirección de higiene puso una nota al funcionario mencionado a cerca de la exigencia de certificados

de sanidad y al hallarse el Alcalde departiendo con el señor Emilio Gartner, tomó parte el señor Germán Gartner para manifestar al funcionario que él no estaba de acuerdo con su administración, en tono insolente. Al cometerse el irrespeto el Alcalde ordenó conducirlo a la cárcel pero el aludido hizo seria resistencia y trató malisimamente a las autoridades. El pueblo se amotinó e impidió dar cumplimiento a la orden de la autoridad. Al pedir auxilio el Alcalde, la Secretaría de Gobierno ordenó el traslado de diez agentes de Pereira y seis de la Virginia.

Es preciso aclarar que el pueblo se puso en contra de las autoridades, porque los señores Gartner han sido los ejes, o como se dice comúnmente, los gamonales, contra los cuales nadie tiene derecho. Todos los puestos de la administración son usufructuados por ellos. Ha habido la costumbre de que las autoridades necesitan allanarse a la voluntad de ellos para tener campo de acción. Cualquier Alcalde que necesite proceder contra alguno de ellos sale de esa población matemáticamente.

Como dijimos ayer, la Secretaría de Gobierno llamó al señor Alcalde a conferenciar en el día de hoy acerca del incidente.

La obra de las multitudes.

Genoveva de Bravante

Jueves noche de gala. TEATRO CALDAS

REPUESTO

de las dolencias que le retuvieron en cama durante algunos días, está don Gonzalo Sánchez, técnico cafetero. Nos alegramos por la mejoría de don Gonzalo.

SIGUIO

En Manizales la señora doña Margarita Uribe de Cano, a quien despedimos con toda atención.

UNA CASA

bien situada, para poca familia, se necesita. Paga garantizado. Llame al teléfono 355.

K...SOS Y COSAS

A CARGO DE P. P

El rapto de un niño en Riosucio.

Se trata de algo grave? Un conocido propagandista en la danza. A don Joaquín López le robaron. Los "patos" de la permanencia. Será don Abdala Nauffal o don Emilio Vélez?

A la oficina de la permencia se presentó anoche una señora de nombre Herminia Betancur de Vinasco, con el fin de poner en conocimiento de la autoridad que de su casa de habitación, situada en Riosucio, habla desaparecido misteriosamente un niño hijo suyo, de unos siete años de edad y que se tenían datos acerca de la vía para donde fue llevado.

Notificada la seguridad y todo el cuerpo de policía, hubo revuelo en el personal de dar con el paradero del joven. Y no tardaron mucho en encontrarlo, pues este se hallaba en el Hotel Paris, situado en la carrera octava, entre calles 16 y 17.

Traído el joven, cuyo nombre es el de Jorge Vinasco, hizo relación del suceso, en la siguiente forma:

Desde el sábado se encontraba en Riosucio un individuo de nombre Jesús María Ossa, a quien se conoce con el apodo de "El Pielroja" y que se ocupa en la venta de específicos en las plazas públicas. Ossa invitó al menor a que le acompañase, prometiéndole enseñarle a trabajar y darle lo necesario. El joven aceptó la propuesta del propagandista y fue así como salió de su casa el domingo en las horas de la mañana, tomando la vía de esta ciudad, en donde debía reunirse con quien le había invitado.

La policía capturó tanto a Ossa como al joven Vinasco y este le fue entregado a su señora madre, mientras Ossa era conducido a la cárcel para la investigación posterior y para ver qué respuesta

bilidad le acarrea al "Pielroja", este acto que tiene similitud con los raptos sucedidos ultimamente.

ooo

J. J. el cronista que tuvo un tiempo a su cargo la página de sucesos y que le gara a captarse la admiración y simpatía del público pereirano, ha llegado a la ciudad. No sabemos que trae a Ramón Elías a Pereira, pero imaginamos que su espíritu, siempre dedicado a recibir distintas impresiones, le ha hecho venir hasta nosotros. Presentamos a J. J. nuestro cordial saludo y nuestros deseos de que se amuse en esta ciudad.

Pasa a la 39

Suntuosos Carnavales en Quimbaya.

En la ciudad de Quimbaya se celebrarán unos regios carnavales, con motivo de la inauguración de varias obras públicas, en los días 8, 9, 10, 11 y 12 de julio próximo.

LA JUNTA invita a todos los habitantes del país y del departamento de manera muy especial, y en general a todas las personas que, además de los espectáculos propios de esta clase de festajos, quieran concurrir a la gran fiesta cívica que dará un gran realce a esta nueva y floreciente ciudad.

Quimbaya, junio 7 de 1935.

LA JUNTA.



DESPUES DEL BAÑO

Una fricción con AGUA DE COLONIA es un gran reactivo para el cuerpo.

BAY-RUM es la loción ideal para el cabello.

DE VENTA POR:

Almacén de Licores, Enrique Arias A. Carrera 89 Calles 16 y 17.
 Droguería de Jorge Garcés B.
 Marulanda Ramírez.
 Droguería "OTUN".
 Droguería "COLOMBIA".
 Alfonso Mejía M. & Co.
 Francisco y Alfonso Grisales.
 Coartas Hermanos.
 Estanco Principal y todos los Estancos del Departamento.



GLOSARIO SENCILLO *- Por Armando Solano

Juventud conservadora

No pasa día sin que co- nozcamos nuevos incidentes surgidos entre la llamada ju- ventud derechista, grupo di- sidente de la juventud con- servadora, y el jefe único de su partido. Los muchachos derechistas se sublevan, se someten, vuelven a rebelar- se, se entregan una vez más, y entretanto pronuncian a- bundantes y vehementes ora- ciones de una retórica que, con perfecta honradez, creen nueva. Qué separa en reali- dad a la juventud derechista de la juventud simplemente conservadora? Parece que el deseo de la acción. Los jóve- nes sometidos disciplinada- mente al jefe, no quieren lu- char, no tienen ganas de es- cribir, no son oradores entu- siastas, no gustan de ejercer derecho ni cumplir con el de- ber del sufragio, y aguardan sentados que llegue la hora de ayudarle al liberalismo a soportar la cruz del gobier- no. Políticamente, si la políti- ca no debiera mirar más allá del instante actual, es- tos son los jóvenes que los liberales tendríamos que mi- rar con mayor simpatía. Pe- ro ideológicamente, cambia la cosa.

Los derechistas son ele- mentos doctrinarios, con una fuerte tendencia al faacis- mo, son elementos de comba- te y de violencia, que traen problemas exóticos a nues- tra política, es cierto, pero al mismo tiempo un acento más viril, una actitud más franca. Toca-os de moder- nismo, en contraste con la opacidad y la formalidad an- ticuadas de sus adversarios, piensan en la importancia

decisiva de lo económico, en la imposibilidad de seguir conquistando masas con ar- gumentos verbales solamen- te. Traducidos literalmente de "La Acción Francesa", a cuya literatura le agrega el fuego y la hermosa intempe- rancia del trópico, no sólo rompen con el tradicional murmullo de sacristía, susti- tuyéndolo por el grito desg- rrrado, sino que, mostrando se férvidos y sinceros católi- cos, procuran desterrar de la política la intervención absorbente de cierto clero. Forman los derechistas un grupo entusiasta y batalla- dor, una avanzada ideológi- ca que sufrirá las derrotas que dentro del conservatis- mo sufrió siempre todo gru- po independiente, pero no es temerario anunciar que aca- bará por imponerse, por ocu- par un puesto en las dere- chas nacionales, cuando esté concluida o precisada la revi- sión profunda que sufre el mejor político de Colombia.

En cambio, las juventud des sometidas al arbitrario querer del caudillo conserva- dor, carecen por completo de porvenir. Las derechas de este país se organizarán a base de descontento libe- ral, serán fundamentalmen- te apeninas. Claro es que tal fenómeno aún no está cercano. Pero llegará. El con- servatismo oficial de hoy, el que presidió las derrotas con servadoras, el que piensa ahora que se está haciendo maliciosamente el muerto e ignora todavía que se murió de veras, no volverá nunca a tener influencia en el país. Ni poca ni mucha. Es un

simple recuerdo. Un mel re- cuerdo. En cambio, estas de- rechas juveniles que poseen una sensibilidad social y cambiarán fácilmente su nombre a cambio de poder pelear, que es su gran goce, como sucede con todo orga- nismo viviente, nos darán muchos dolores de cabeza. Son nuestro verdadero ad- versario. Pero ayudarán a sacar la política nacional de su estéril monotonía, de su amodorramiento y de su has- tío. Le darán a la vida públi- ca un tono más agitado. Se- rán más de nuestro tiempo. Quizá para un político del género del presidente López y para quienes lo compren- den y acompañan, no haya tormento peor que andar vagando entre sombras, no hallar reacción entre los ad- versarios ni entre los ami- gos, porque todos están ale- lados, petrificados, y no pi- den sino estabilidad y quie- tud.

Una de las curiosidades de nuestra política, es que, co- lectivamente, los conservado- res no son tradicionalistas y llevados por el odio, son ca- paces de estimular y apoyar las novedades más antinacio- nales. En cambio, estos dere- chistas lo son, lo que da una esperanza de que cuando sean hombres serios, aporta- rán a la política el elemento fijo y raizal que tanta falta hace. Para quien se sienta liberal de izquierdas, es un consuelo ver cómo nace la derecha.

La derecha consciente de su misión, y dispuesta a dis- cutir con razones pero con

eslor humano, con ánimo de dominio, con viva pasión, so- bre las ideas que han de go- bernar al Estado. Pero con viene señalar la diferencia esencial que separa a los de- rechistas del directorio. A aquellos tienen fe en las i- deas. Las gentes del directo- rio creen en los hechos, en hechos casuales y fortuitos, en lo que puede suceder. De ahí que piensen que nada es tan hábil como enmudecer y aguardar, dispuestos a capi- talizar para su personal pres- tigio, el juego de las fuer- zas que desconocen. Su im- petu de violencia no les qui- ta a las derechas, como nun- ca se lo ha quitado a las iz- querdas, el profundo tinte ideológico. Es todo lo contra- rio. Solamente el convencio- do, el que cree saber toda la enorme y benéfica influen- cia de su idea, combate por ella con máxima energía y resuelto a todos los sacrifi- cios.

En un centro tan propicio a la sonrisa, como el nuestro, no es superfluo advertir que no es imposible referirse a una tendencia sin pensar en las personas, acaso inferio- res a su empresa, ni el nú- mero de ellas. Para el to- mentarista, no son sólo el vo- lumen ni la prestancia ni la ancianidad, síntomas de que algo está en marcha. Y la po- lítica no sufrirá en Colombia los desplazamientos que im- pone la llegada del liberalis- mo al gobierno, si hubiese algún motivo que impiera en la derecha los cambios y re- daptaciones correspondien- tes. La fragmentación coser- vadora es signo precursor d' los sucesos que vienen.

Armando Solano

—La electricidad en su ca- sa le resuelve todo problema que Ud. tenga. La encuentra donde Manuel Villegas.

Veinticinco clases de confe- tas finas fabrica "Colombi- na", precios y condiciones de venta solicítelos a Simón Velasco.

ALMACENES DE VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, Cali y Ma- nizales.

Materiales para Zapatería y Tala- bartería.

Introducción directa de las fábricas mas grandes del mundo.

Fabricación de maletas de cuero, lona etc. Zama- rros, Gualdrapas, Aperos para montar. Carteras pa- ra cobredores. Encauchados finisimos. Botas de ca- ballería. Botas fuertes para trabajo. Zapatos para niños, Zapatos para señoras, Zapatos para caballero.

Almacén Principal. Pereira

2ª calle real.

Teléfono 2 1 2

Le ayudamos a vender y comprar cuanto necesite.

Monedas, Acciones, Bonos, Raíces, Efectos &

Ahórrese molestias y dificultades comisionándonos para gestionar sus negocios.

Mediadores Mercantiles e Industriales.

Pereira.

Teléfono 2 5 3

Servicio Telefónico de Manizales

Se pone en conocimiento del público que en el próximo mes de Julio se dará al servicio una excelente línea telefónica entre Manizales, Anserma y Risaralda, incluso la Central Urbana en Anserma, servida con instrumentos de alta eficacia.

En tal forma se establecerán rápidas conexiones telefónicas entre Manizales, Anserma y Riosucio.

EMPRESA TELEFONICA MUNICIPAL
— MANIZALES —

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

Fábrica de dulces
"COLOMBINA"

Precios iguales a los demás y calidad insuperable.

Agente para Caldas
SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

Carreteras de herradura

Las vías que conectan a Pereira con Armenia y Cartago, precisamente las que son el fruto de la clarividencia de hombres que oteaban desde estos picos los futuros del país, de la sección y de Pereira, desaparecen al frío del desamparo en que las dejan los que se llaman sus dueños y los encargados de defenderlas.

Un tesorero afán de abrir en la ciudad una puerta hacia todos los puntos cardinales y el deseo de llevar y de traer hombres e ideas que vinculasen nuestro nombre al de toda la república, abrieron esas vías y las cimentaron con el más rotundo de los éxitos. De la importancia de ellas y de su absoluta necesidad hablan claro y preciso las estadísticas del movimiento de carga y pasajeros, siendo ellas de tal magnitud que llegan a clasificar nuestros enlaces viales como de primer orden por la intensidad del tránsito.

Y sin embargo, pese a esa clasificación de primer orden, los días, los meses y los años han corrido mientras los jefes de la zona, entretenidos en la solución de problemas de remoto interés, han dejado que el tránsito,

el tiempo y la inclemencia de los inviernos acaben con el piso hasta el punto de hacer las carreteras intransitables para cualquier vehículo de ruedas y aún para los de herradura.

Conocemos telegramas del Ministerio de Obras Públicas a entidades de la ciudad en los que se asegura que los auxilios de sostenimiento para tales carreteras han sido pagados con el más estricto cumplimiento. Hemos visto en vueltas y revueltas a los señores ingenieros encargados de conocer esos caminos, y de curar y prever sus males, pero no hemos llegado a ver en algo más de un año la acción firme que las vuelva al magnífico estado en que se hallaban cuando las administró con verdadero cariño la ciudad.

Por centenares llegan a nosotros las quejas de conductores de vehículos y de pasajeros, pero ellos y nosotros debemos permanecer dentro de la absoluta quietud, armados de resignación que repugna con los derechos constitucionales y con nuestras características étnicas. Porque si llegamos a pedir atención para las carreteras dejadas en a-

Con el Secretario de Obras Públicas

En la carretera a La Virginia-Apía-Pueblo Rico están actualmente tres connotados ingenieros liberales en circunstancias pésimas, ya que el ingeniero jefe es reconocido como un tormento para quienes tienen la desgracia de hallarse bajo su dirección y órdenes.

Este conservador para mejores especificaciones, tiene la manía de trasfomar en ingrata la labor de sus colaboradores en donde quiera.

Estimamos que no es justo, aunque haya motivos sentimentales o de amistad, que, en este caso nada valdrían y no se tendrían en cuenta, mantener un estado de cosas perjudicial para los intereses del Departamento, pues desde que falte la buena inteligencia y la lealtad sufre menoscabo cualquier empresa.

La rectitud del Secretario de Obras sabrá poner justa enmienda al estado de cosas aprovechando la habilidad técnica de alguno de los subordinados y poniendo los puntos sobre las íes en este asunto.

Medidas sin juicio

La Oficina de Control de Cambios de Pereira está exigiendo a los importadores un documento contra el que hay imposibles

bandono absoluto, nos ganamos la enemistad de los ingenieros y conseguimos el silencio de las entidades que dirigen o que dicen dirigir las obras públicas en el departamento.

Aún y así, expuestos a esa enemistad y a ese silencio, queremos reclamar. Volveremos a los tiempos en que para ir a Cartago y a Armenia se necesitaba todo el día bajo lluvias y soles y al bajo cansino de una bestia, pero no se dirá que dejamos de pedir medidas preventivas y remedios heroicos de cura.

Razón tiene el Sr. Inspector de Tránsito cuando nos dice que está a punto de suspender el tránsito por ellas. Porque son un peligro. Y porque parece que lo van a ser mucho tiempo si no hay quien les haga auncuando sea una zanja.

absolutos. Trátase de la carta de remesa que se dice deben acompañar los comerciantes a la solicitud de licencia para pago.

El importador al reclamar el permiso, ignora la fecha en que va a remesar, el número del cheque para incuicir y hasta si le darán o no licencia para el pago. En tonces, que dice en la carta?

Para estar acorde con el sin juicio de la medida, aquella carta podría decir: «Muy amigos: en cheque cuyo número desconozco, y firmado por el Banco de la República, les llegará cualquier día de éstos una cantidad cualquiera de dólares. Sirvanse confrontar los despachos que me han hecho por si acaso soy o quien les manda a pagar».

«Dijo la zorra al busto cuando lo olió: bonito pero sin seso».

Ramírez Moreno y la Abstinencia

«No fue una táctica, sino que es la enfermedad del mismo título que parálisis. Nadie se declara paralítico por molestar a los vecinos». Allí están los motivos, las causas, que llevaron al conservatismo a no participar en las dos últimas elecciones. No fue que no quisiera sino que no podía. Ir a la derrota, es tando seguro de ella sería como intentar un paralítico moverse a sabiendas de su imposibilidad y exponerse así a la rechifla general.

El símil del ex-leopardo es exacto y justo. No tiene más inconveniente sino que es algo incompleta. La ausencia, no de garantías sino de electores, constituye la parálisis que obstaculizó la entrada a los comicios de la grey de Laureano. La prueba la tenemos en la resistencia casi invencible del jefe de la Montaña ex conservadora, general Pedro Justo Berrio, por creer en un fácil triunfo de su partido en Antioquia.

Hubiera sido otro el criterio de los conductores del conservatismo en todo el país si hubieran visumbado por las estadísticas rigurosas que mantuvieron, siquiera una remota posibilidad de salir adelante.

K...SOS y...

Viene de la 17

Don Joaquín López, propietario de los talleres de fundición y mecánica de la carrera séptima, esquina de la calle 17, fue visitado por los cacos en su casa de habitación.

Ayer a la madrugada y siendo las dos, se sintieron en la citada casa del Sr. López, algunos ruidos que parecían ser producidos por personas que caminaban. La señora esposa de don Joaquín pudo darse cuenta de que se trataba de un hom-

bre que venía apoyado en las manos y conduciendo en una de ellas una linterna con la cual venía alumbrando, ya que —para no ser vistos— habían tenido la precaución de apagar las luces de la casa. Cuando los esposos se dieron cuenta de la visita del caco, inmediatamente, don Joaquín, dio mano a su revólver y con él hizo varios disparos, pero sin resultado alguno, porque el caco emprendió la fuga.

Revisada la casa, se encontró conque los ladrones habían estado ya en la habitación de la servidumbre, de donde se sustrajeron una maleta, unos aretes y una cadena de oro.

Parece que los cacos quisieron robarse algunos objetos de valor, pero que el Sr. López impidió que ello se llevase a efecto, por su oportuna intervención. Los sujetos penetraron por un solter de la carrera séptima, entre calles 17 y 18 y por ese mismo sitio emprendieron la fuga. La policía de seguridad ha estado en su busca, pero hasta el presente no se ha podido dar con su paradero.

Carlos Gardel —según las noticias— está en Bogotá y visitará a Pereira cuando emprenda viaje de regreso, por la vía de Buenaventura.

El público pereirano espera con ansia la llegada y debut de Gardel. El cantor de hermosas piezas de sabor criollo y quien ha cautivado en Sur América, en todas sus películas, a los diversos públicos.

No sabemos todavía si don Abdala será quien se encargará de traer hasta su teatro a Gardel, o si será Emilio Vélez, quien hará que su coliseo sea el sitio en donde Gardel va a deleitar a Pereira, ciudad entusiasta por los componentes del septimo arte.

Ya tendremos oportunidad de avisar a nuestros lectores en cual de los dos teatros debutará Carlos Gardel.

La elegante fiesta social de ayer.

Ayer, acompañado del señor don Alfonso Concha, su agente en Cali, llegó a la ciudad el doctor Julio M. Amodio, gerente general de la famosa casa cinematográfica FOX FILM S. A. en la república de Colombia y elemento de altas dotes sociales.

Con tal motivo los empresarios teatrales del occidente colombiano, reunidos al efecto en esta ciudad, obsequiaron al visitante con una suntuosa comida la cual tuvo lugar en los elegantes salones del Hotel Savoy, y las horas transcurrieron dentro de la mayor cordialidad y buen humor.

Fueron anfitriones de la fiesta los señores Arturo Ramírez, empresario del Teatro Jorge Ibsen de Cali, doctor Iguino Merendon, empresario del Teatro Olympia de Manizales, don Juan de J. González, empresario del Teatro A' polo de Armenia, y los señores Emilio Vélez y Abdala Nauffal, empresarios de los Teatros Caldas y Pereira de esta ciudad.



Atentamente saludamos a doctor Amodio, y felicitamos a los anfitriones de tan simpático agasajo. E. V.

NOTICIAS

Viene de la 17
talla de las esmeraldas colonbianas. En adelante el gobierno se encargará directamente de todo lo relacionado con explotación y venta de las piedras preciosas de Muzo y Cocuz.

—Las nuevas tarifas para la navegación del río Magdalena son las siguientes:

SUBIDA: \$ 4,50 por tonelada en los primeros sesenta kilómetros, y en adelante recargo de centavo y dos céntimos por kilómetro, por tonelada.

BAJADA: \$ 4,50 para primeros ochenta kilómetros de recorrido y un recargo nuevo décimos de centavo cada kilómetro más de recorrido.

El mínimo de fletes, de bajada como de subida, será de \$ 4,00, debiéndose pagar uno con cincuenta centavos y descargue de tonelada.

P. P.

ALMACEN DE LICORES ENRIQUETARIAS A.

WHITE HORSE WHISKY

El más viejo.
El mejor Whisky.
"Caballo Blanco"

Un variado y completo surtido de materiales eléctricos de toda clase, calidad y procedencia, continúa con todo éxito la venta de las famosas cocinas eléctricas marca «Universal», ellas representan la verdadera economía en su hogar y cada familia debe tener antes que cualquier otro mueble, su magnífica cocina eléctrica marca «Universal»

Unico vendedor el ALMACEN ELECTRICO de MANUEL VILLEGAS

Acaba de llegar al Almacén Eléctrico